que le présent. Il ne travailla point, se laissant, de plus en plus, aller à l'assoupissement des habitudes journalières.

Parfois l'artiste dut entendre gronder, au fond de son ame, la voix du génie primitif. Lorsque quelque jeune renommée, quelqu'astre nouveau du violon, vint à traverser notre ville, révèlant les découvertes accomplies, Baumann se remit bien à la chaîne; il eut des velléités de travail; l'instinct de son organisation éclatait en accusations subites, mais ces éclairs d'une molle volonté s'éteignaient bientôt, comme les dernières lueurs d'un orage lointain.

Baumann, malgré toutes les richesses de son organisation, malgré les qualités remarquables de son talent, ne sera donc jamais un violon soliste. La volonté du but lui a manqué. Il n'aura pas moins toujours une valeur personnelle incontestable, reconnue par tous ceux qui vont au fond des choses. Il aura fait acte de puissance sur ses contemporains. N'est-ce point là ce qui caractérise la véritable supériorité?

LE GENTILHOMME.